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－ 300年続く神河のお茶を守り抜く －

野村 俊介さん（吉冨区）

取材日：令和7年７月３日／取材者：松岡宣彦

あとがき　
　今年は梅雨明けが例年よりも早く、すでに厳しい暑さが続い
ています。全国的に異常気象が目立ち、気候の変化を強く感じ
る夏になりそうです。議会だよりをリニューアルして１年。多
くの方から読みやすくなったという声をいただいております。
これからも読みやすい議会だよりになるよう研究していきます
ので、ご協力をお願いいたします。　　　　　　　（藤原　資広）

広報公聴活動調査
　　　　　特別委員会

委 員 長　小島  義次
副委員長　木村  秀幸
委　　員　小寺  俊輔
　　　　　松岡  宣彦
　　　　　藤原  資広
　　　　　栗原  　哉

の む ら   しゅんすけ

　私が初めて吉冨の茶畑を訪れたのは、
2015年8月のことでした。「あれからも
う10年か」と驚くとともに、これまでの
様々な出来事を思い出します。ありがたい
ことに、共に働く仲間にも恵まれました。
　６月には、阪急うめだ本店で開催され
た「ワールドティーフェスティバル」に出店
する機会をいただき、京阪神をはじめ全
国の皆様に「神河町に仙霊茶あり」と広
く知っていただくことができました。

茶園との出会いから10年

ています。驚いたのは、毎年５月になると
200件を超える「自家用のお茶」の加工
依頼があることです。これほど多くの家庭
のお茶を受け入れている地域は、全国で
も非常に珍しいのではないでしょうか。
　仙霊茶が300年続いたのは、「我が
家のお茶」を毎年作り続けてきた神河町
の皆様の想いがあってこそだと実感して
います。昨年からは紅茶の加工も開始し
ました。これからも仙霊茶が皆さんの暮ら
しの中に根付いていけるよう、精一杯
努めてまいります。

　「仙霊茶」の名を京都・宝鏡寺門跡よ
り賜ったのは、享保10年（1725年）。
今年でちょうど300年という節目の年を
迎えます。何かを300年も続けるという
のは、並大抵のことではありません。
　３年前からは、吉冨製茶工場の運営も
JA兵庫西から引き継ぎ、吉冨の茶園に
加えて地域のお茶も製茶させていただい

仙霊茶、今年で300周年
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神崎幼稚園・小学校合同運動会神崎幼稚園・小学校合同運動会

神河町の魅力的な人、場所、ものなどを議員が紹介シリーズ企画 No.5



　議会だより第85号の表紙題字に応募いただきありがとうございました。応募いただい
た作品の中から抽選の結果、浅見昊弥さん（野村区）の作品を採用しました。浅見昊弥
さんに題字を書いてみた感想を伺いました。

　町内在住の小中高生で、議会だより題字の「か
みかわ」を書いていただける方を募集します。長
半紙（書初め用紙）に横書き・ひらがなで「かみ
かわ」と書いていただき、応募用紙とともに議会
事務局に持参ください。応募作品の中から抽選で
決定します。採用時に、顔写真の撮影をさせてい
ただきます。応募お待ちしております！

議会だより第86号の題字の募集期間

令和７年9月22日まで

題字を
書いてみて

習字に夢中！ 今年の目標

「み」の入り方が
難しかったです。

習字のほかに、
マンガにも

ハマっています。

書道展で
特賞以上を
とる！

　神河町議会のあり方ゼミナールの「第２ステージ」が令和７年４月から始まりました。
新たなゼミナール生を迎え、目指すべき議会の姿や議員の姿をゼミナール生と議員が
一緒になって考え、今後の議会に必要な制度や環境を見出していきます。
　第２ステージは全４回開催予定です。

　神河町議会のあり方ゼミナールの「第２ステージ」が令和７年４月から始まりました。
新たなゼミナール生を迎え、目指すべき議会の姿や議員の姿をゼミナール生と議員が
一緒になって考え、今後の議会に必要な制度や環境を見出していきます。
　第２ステージは全４回開催予定です。

　私たちが暮らす町の行政のことなので、ゼミナールを通じて、議会と
議員さんのことを知り、議論し、体験できればと思い参加しています。
また、ゼミナールで経験したことを伝えていけたらと思っています。

　私たちが暮らす町の行政のことなので、ゼミナールを通じて、議会と
議員さんのことを知り、議論し、体験できればと思い参加しています。
また、ゼミナールで経験したことを伝えていけたらと思っています。

  

町ホームページに開催結果を掲載中！ぜひご覧ください。

【テーマ】
①時間とお金についてアンケート
②議員の定数、活動量、報酬をどう考えるか
【内　容】　
　議員の報酬と定数を考えていく上で重要視
すべきものは何かを参加者で共有しました。

第１回目　ワークショップ

【テーマ】
　議員になるとしたら？
　町の課題とマニュフェスト（選挙公約）
【内　容】
　議員になったときに解決したい地域課題を
出し合い、その課題を解決するための選挙公約
を考えました。

第２回目　ワークショップ

ゼミナール
の様子を公

開中！

新ゼミナー
ル生を紹介

！

応 募 用 紙
ダウンロード先

浅見 昊弥 さんが
　　　　書いてくれました！
浅見 昊弥 さんが
　　　　書いてくれました！

神河中学校１年神河中学校１年
あさ み こう や

議会だより第86号題字の「かみかわ」を募集！
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神河町議会のこれからを町民と考える

神河町議会のあり方ゼミナール

第２ステージ、始動！

笹倉 武志 さん（中村区）
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　令和４年10月 1 日に就任の藤山達仁氏の
任期が令和７年９月30日で終了します。引き
続き委員を務めていただくための提案があり、
議会は適任者であると意見を付しました。なお、
任期は令和10年９月30日までの３年間です。

　根宇野区にある現在は閉館中の農村環境
改善センターの設置条例を廃止し、当セ
ンターを民間事業者に貸し付けるための
提案があり、貸し付けることとなりまし
た。
　貸付相手は㈱グロースターズで、貸付期
間は令和７年６月24日から10年間です。
貸付期間中は、ウイスキー樽熟成蔵置場等
として活用されます。

　町が5,000万円以上の工事
や製造の請負契約を行う際は、
議会の議決が必要です。
　今回は、姫路市中播消防署北
部出張所建替工事を㈱坪田工
務店と２億6,444万円で、寺
前幼稚園長寿命化改良工事を
㈱片岡建設と１億3,090万円
でそれぞれ請負契約を締結す
ることが決まりました。

　令和７年度一般会計補正予算（第２号）
では、水車公園こっとん亭内公衆トイレ屋
根改修工事に約1,401万円や峰山高原ス
キー場人工降雪機高圧ポンプ点検修繕に
1,034万円、峰山高原設置浄化槽更新工事
設計業務・仮設浄化槽リース料に3,170万円
の増額など観光施設等の修繕費等が増
額されました。

　令和７年６月定例会が６月11日から24日
まで（14日間）開催され、提出された議案計
28件は慎重審議の結果、全て可決しました。
ここでは、主な審議内容をピックアップして
解説します。

件　　名 審議結果
（全会一致）

農村環境改善センター設置条例を廃止する条例制定の件

財産処分の件（農村環境改善センター）

姫路市中播消防署北部出張所建替工事請負契約の件

町立寺前幼稚園長寿命化改良工事請負契約の件

令和７年度一般会計補正予算（第２号）

可決

可決

可決

可決

可決

町民は知っておきたい！
6月定例会の注目ポイント

人権擁護委員を紹介します

農村環境改善センターはウイスキー樽熟成蔵置場へ

各工事の契約内容が決まる

観光施設等の修繕費等を増額

議案の審議結果
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YouTubeで本会議の様子を公開中！
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審議結果は
町HPに掲載中

6/24
定例会最終日

藤山達仁氏（野村区）

人権擁護委員

6/11
定例会1日目

ウイスキー樽熟成蔵置場イメージ

柏尾区内に建設予定の姫路市中播消防署
北部出張所イメージ図

補正
予算

こっとん亭内公衆トイレ屋根の被害状況
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常任委員会は、３か月ごとに各課事業の進捗状況と重要事業の調査を行っています。
ここでは５月に実施した調査について、主なものを紹介します。

　令和６年度の運営費は約7,620万円で
あるのに対し、利用料金の収入は約
1,422万円にとどまっています。毎年約
6,000万円の赤字が発生していますが、
この差額は税金によって補てんされてい
ます。

総務課

特定地域選択制で、長谷小学校の児
童が寺前小学校に転校したとする。

寺前小学校が自身に合わなかったので、
翌年度、長谷小学校に転校することは可
能か。

一度他校に転校された児童が元の
学校に戻れるかは教育課で検討中

であり、未確定である。

教育課

いつでも通学先を替えられるの？

Q

A

防災行政無線の音声で合成音声を
使用しているが、人間の声と訴え方

や感じ方が違う。人間の声で放送できな
いか。

ケーブルテレビの文字放送も合成
音声で行っているので、通常の放送

も合成音声で行う。
　通常の朝と夜の放送では、LINE で放
送原稿を見ることができるサービスを
提供している。

Q

A

人間味のある放送で訴えかけて

Report No.1

町民温水プールのチラー（空調・水
温調整装置）が14基中６基稼働し、

残りは故障している。町民温水プールを
維持できる最低数は何基か。

昨年の冬はチラー７基が稼働して
いたが、室温が上がらなかったので

臨時休館した。現在は６基のみの稼働の
ため、昨年と同様に気温が下がると臨時
休館する可能性がある。

町民温水プールを
いつでも使いたい！

善玉コレステロール

中性脂肪Q

A

６ページで詳しく解説しています！

毎年約6,000万円の赤字

　平成５年３月に竣工し、これまで町民の
健康づくりや水泳学習の場として親しまれ
てきました。

町民温水プールの概要

　町はこれまで、広報活動やモニタリン
グ調査のほか、利用料の値上げを行い、利
用者数・収入増加を目指しましたが、大幅
な利用者数・収入増加には至っていませ
ん。

これまでの取組

　開館から32年が経過しており、建物や
チラーに老朽化が見られます。特にチラ
ーは半分以上が故障していますが、古い
機械のためメーカーに部品がなく修理不
可の状態です。

施設は老朽化

　水中運動指導を受けた町民の血液デー
タの変化を見る調査を行い、参加者の多
くで善玉コレステロールの増加と中性脂
肪の減少が見られました！詳しくは、町
広報（2025年３月号）をご覧ください。

モニタリング調査結果とは？

　町の限られた財源の中で、町民温水プール
を含めた公共施設をどう維持・活用して
いくか。また、利用者増の観点からも、多
くの意見や提案を出しています。

議会の視点

設置されているチラー

質疑を深掘り！ その裏側は？
　ここでは５ページの町民温水プールの質疑を深掘りし、施設の現状と抱えて
いる課題をお伝えします。

町民温水プールをいつでも使いたい！

プール利用者
は減少傾向

常任委員会の報告レポート

総務文教常任委員会
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常任委員会は、３か月ごとに各課事業の進捗状況と重要事業の調査を行っています。
ここでは５月に実施した調査について、主なものを紹介します。

　令和６年度の運営費は約7,620万円で
あるのに対し、利用料金の収入は約
1,422万円にとどまっています。毎年約
6,000万円の赤字が発生していますが、
この差額は税金によって補てんされてい
ます。

総務課

特定地域選択制で、長谷小学校の児
童が寺前小学校に転校したとする。

寺前小学校が自身に合わなかったので、
翌年度、長谷小学校に転校することは可
能か。

一度他校に転校された児童が元の
学校に戻れるかは教育課で検討中

であり、未確定である。

教育課

いつでも通学先を替えられるの？

Q

A

防災行政無線の音声で合成音声を
使用しているが、人間の声と訴え方

や感じ方が違う。人間の声で放送できな
いか。

ケーブルテレビの文字放送も合成
音声で行っているので、通常の放送

も合成音声で行う。
　通常の朝と夜の放送では、LINE で放
送原稿を見ることができるサービスを
提供している。

Q

A

人間味のある放送で訴えかけて

Report No.1

町民温水プールのチラー（空調・水
温調整装置）が14基中６基稼働し、

残りは故障している。町民温水プールを
維持できる最低数は何基か。

昨年の冬はチラー７基が稼働して
いたが、室温が上がらなかったので

臨時休館した。現在は６基のみの稼働の
ため、昨年と同様に気温が下がると臨時
休館する可能性がある。

町民温水プールを
いつでも使いたい！

善玉コレステロール

中性脂肪Q

A

６ページで詳しく解説しています！

毎年約6,000万円の赤字

　平成５年３月に竣工し、これまで町民の
健康づくりや水泳学習の場として親しまれ
てきました。

町民温水プールの概要

　町はこれまで、広報活動やモニタリン
グ調査のほか、利用料の値上げを行い、利
用者数・収入増加を目指しましたが、大幅
な利用者数・収入増加には至っていませ
ん。

これまでの取組

　開館から32年が経過しており、建物や
チラーに老朽化が見られます。特にチラ
ーは半分以上が故障していますが、古い
機械のためメーカーに部品がなく修理不
可の状態です。

施設は老朽化

　水中運動指導を受けた町民の血液デー
タの変化を見る調査を行い、参加者の多
くで善玉コレステロールの増加と中性脂
肪の減少が見られました！詳しくは、町
広報（2025年３月号）をご覧ください。

モニタリング調査結果とは？

　町の限られた財源の中で、町民温水プール
を含めた公共施設をどう維持・活用して
いくか。また、利用者増の観点からも、多
くの意見や提案を出しています。

議会の視点

設置されているチラー

質疑を深掘り！ その裏側は？
　ここでは５ページの町民温水プールの質疑を深掘りし、施設の現状と抱えて
いる課題をお伝えします。

町民温水プールをいつでも使いたい！

プール利用者
は減少傾向

常任委員会の報告レポート

総務文教常任委員会
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　令和３年度と４年度は新型コロナウイ
ルス関連の補助制度等で収入確保ができ
黒字でしたが、令和５年度は事業収入約
32億2,730万円に対し、事業費用約33
億9,754万円と約１億7,000万円の赤
字となっています。患者数減や診療単価
の低下による収益減、新型コロナウイル
ス関連の補助制度廃止が赤字の原因で
す。

健康福祉課

病院の経営改善で、一番力を入れて
いるのは何か。
急性期病院からの紹介による患者
の積極的な受入が経営改善に一番

直結する。合わせて、訪問診療、レスパ
イト入院等の慢性期機能の強化にも力
を入れている。

公立神崎総合病院

赤字経営の限界？

Q

A

令和８年度から健診会場が神崎支
庁舎と大河内保健福祉センターの

２か所のみになるようだが、２か所に減
らすことで不都合が出てくるのでは。

利用者にアンケート調査を実施し、
その結果を参考にしながら医師会

や厚生連、健診委託機関と調整したい。

委員からは、町民の負担が一番
少ない方法を多方面から検討
するよう意見がありました。

Q

A

町ぐるみ健診会場、２か所のみ？

令和４年に 2050 年度までにゼロ
カーボンを目指すと世界首長誓約

に署名しているが、今のぺースで本当に
達成できるのか。

今のままでは達成できない。山の再
生を進め、二酸化炭素の削減を目指

す。

ゼロカーボン、達成できる？

Q

A

８ページで詳しく解説しています！

2050年度までにCO2排出実質ゼロを目指す

約１億7,000万円の赤字

　平成２年10月にそれまでの町立神崎
町病院から公立神崎総合病院に改名し、
神河町だけでなく、近隣市町の地域医療
を支えてきました。

公立神崎総合病院の概要

　病院の課題は大きく２つあります。
①人件費の高止まり
　職員構成や給与水準引上げの影響で、
人件費の事業費用を占める割合が大きく
なっています。
②施設・設備の老朽化
　南館（築34年）の大規模改修、中館
（築21年）の空調修繕など今後大規模修
繕が必要になってきています。また、
CT、MRI等の高額医療機器の更新も控え
ており、減価償却費がさらに増える見込
みです。

経営と施設の課題

　病院では、令和６年策定の経営強化プ
ラン等をもとに経営改善を実施し、経営
基盤の強化に取り組んでいます。議会で
は、病院が持続可能な地域医療体制を確
保できるよう経営状況を検証し、意見し
ていきます。

議会の視点

　定例会や臨時会での審議の様子をYouTubeで公開し
ています。お持ちのスマートフォンやパソコンでいつでも
視聴できます。ぜひご覧ください。

YouTubeで神河町議会が見られます！議会
豆知識

住民生活課

質疑を深掘り！ その裏側は？
　ここでは７ページの公立神崎総合病院の質疑を深掘りし、病院の現状と抱え
ている課題をお伝えします。

赤字経営の限界？

民生福祉常任委員会
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　令和３年度と４年度は新型コロナウイ
ルス関連の補助制度等で収入確保ができ
黒字でしたが、令和５年度は事業収入約
32億2,730万円に対し、事業費用約33
億9,754万円と約１億7,000万円の赤
字となっています。患者数減や診療単価
の低下による収益減、新型コロナウイル
ス関連の補助制度廃止が赤字の原因で
す。

健康福祉課

病院の経営改善で、一番力を入れて
いるのは何か。
急性期病院からの紹介による患者
の積極的な受入が経営改善に一番

直結する。合わせて、訪問診療、レスパ
イト入院等の慢性期機能の強化にも力
を入れている。

公立神崎総合病院

赤字経営の限界？

Q

A

令和８年度から健診会場が神崎支
庁舎と大河内保健福祉センターの

２か所のみになるようだが、２か所に減
らすことで不都合が出てくるのでは。

利用者にアンケート調査を実施し、
その結果を参考にしながら医師会

や厚生連、健診委託機関と調整したい。

委員からは、町民の負担が一番
少ない方法を多方面から検討
するよう意見がありました。

Q

A

町ぐるみ健診会場、２か所のみ？

令和４年に 2050 年度までにゼロ
カーボンを目指すと世界首長誓約

に署名しているが、今のぺースで本当に
達成できるのか。

今のままでは達成できない。山の再
生を進め、二酸化炭素の削減を目指

す。

ゼロカーボン、達成できる？

Q

A

８ページで詳しく解説しています！

2050年度までにCO2排出実質ゼロを目指す

約１億7,000万円の赤字

　平成２年10月にそれまでの町立神崎
町病院から公立神崎総合病院に改名し、
神河町だけでなく、近隣市町の地域医療
を支えてきました。

公立神崎総合病院の概要

　病院の課題は大きく２つあります。
①人件費の高止まり
　職員構成や給与水準引上げの影響で、
人件費の事業費用を占める割合が大きく
なっています。
②施設・設備の老朽化
　南館（築34年）の大規模改修、中館
（築21年）の空調修繕など今後大規模修
繕が必要になってきています。また、
CT、MRI等の高額医療機器の更新も控え
ており、減価償却費がさらに増える見込
みです。

経営と施設の課題

　病院では、令和６年策定の経営強化プ
ラン等をもとに経営改善を実施し、経営
基盤の強化に取り組んでいます。議会で
は、病院が持続可能な地域医療体制を確
保できるよう経営状況を検証し、意見し
ていきます。

議会の視点

　定例会や臨時会での審議の様子をYouTubeで公開し
ています。お持ちのスマートフォンやパソコンでいつでも
視聴できます。ぜひご覧ください。

YouTubeで神河町議会が見られます！議会
豆知識

住民生活課

質疑を深掘り！ その裏側は？
　ここでは７ページの公立神崎総合病院の質疑を深掘りし、病院の現状と抱え
ている課題をお伝えします。

赤字経営の限界？

民生福祉常任委員会
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建設課

JR長谷駅連絡道路（JR所有）のア
スファルト舗装を令和６年１月に

修繕したが、１年未満で壊れてしまっ
た。アスファルト舗装ではなく、多少経
費が高くついてもコンクリート舗装で
修繕し直すべきではないか。

予想外のことであった。同じことが
二度と起きないように考えていき

たい。

ひと・まち・みらい課

１年も経たずに壊れる

Q

A

河川環境整備で河川敷の竹やぶを
伐採後、そのまま何もしなければ元

の竹やぶに戻ってしまう。伐採後の管理
はどうするのか。

除草、立竹木伐採後の河川敷の管理
は地元と協議していきたい。特に竹

は成長が早いので、竹が生えていた場所
の維持管理はできるだけ地元で対応し
ていただくようお願いしたい。

Q

A

河川管理、きちんとできる？

　峰山高原ホテル設置の浄化槽が３月
13日に機械類の故障により稼働不可と
なり、現在は仮設の浄化槽で対応してい
ます。浄化槽改修工事には多額の費用が
生じることから、兵庫県との協定に基づ
き、起債の充当や県補助の適用を県と協
議しています。

浄化槽の改修が必要

10ページで詳しく解説しています！

工 事 内 容：壊れたアスファルト舗装を削り取り、新しく舗装を設ける。
工 事 区 間：ＪＲ長谷駅連絡道路154.5ｍ区間（JR所有の道路）
工　事　費：498万6,300円
工　　　期：令和５年11月7日から令和6年２月29日まで
工事完了日：令和6年１月31日

ＪＲ長谷駅連絡道路舗装修繕工事の概要

　写真のように、舗装が劣化し、細か
いひび割れが多数発生しています。ま
た、舗装の一部が沈下し、アスファル
トが剥がれてしまっています。

道路舗装の現状は？

　路面下の地盤状態が原因ではない
かと推測していますが、あくまで推測
であるため詳細な原因について、JRの
専門機関に調査を依頼し、調査・検証
を進めていきます。

なぜ１年未満で壊れたの？

　町は、JRの専門機関の調査結果を見て、一番合理的な方法で修繕する方向で
考えています。
　しかし、JRの専門機関からは原因調査に時間がかかり、令和７年度中の調査
完了が厳しいと回答があったとのことです。
　住民に理解してもらえるよう、また長谷駅利用促進の観点からも早急な対応
が求められます。

今後の対応は？

　議員の選挙区内での寄附は、公職選挙法で禁止されています。議員は寄附
を贈らない。議員に寄附を求めない。議員からの寄附は受け取らない。寄附
禁止のルールを町民と議員が一緒に守りましょう。

議員の寄附は禁止って知っていますか？議会
豆知識 質疑を深掘り！ その裏側は？

　ここでは９ページのJR長谷駅連絡道路の舗装修繕の質疑を深掘りし、現状
と抱えている課題をお伝えします。

１年も経たずに壊れる

仮設の浄化槽

アスファルト破損状況

産業建設常任委員会
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建設課

JR長谷駅連絡道路（JR所有）のア
スファルト舗装を令和６年１月に

修繕したが、１年未満で壊れてしまっ
た。アスファルト舗装ではなく、多少経
費が高くついてもコンクリート舗装で
修繕し直すべきではないか。

予想外のことであった。同じことが
二度と起きないように考えていき

たい。

ひと・まち・みらい課

１年も経たずに壊れる

Q

A

河川環境整備で河川敷の竹やぶを
伐採後、そのまま何もしなければ元

の竹やぶに戻ってしまう。伐採後の管理
はどうするのか。

除草、立竹木伐採後の河川敷の管理
は地元と協議していきたい。特に竹

は成長が早いので、竹が生えていた場所
の維持管理はできるだけ地元で対応し
ていただくようお願いしたい。

Q

A

河川管理、きちんとできる？

　峰山高原ホテル設置の浄化槽が３月
13日に機械類の故障により稼働不可と
なり、現在は仮設の浄化槽で対応してい
ます。浄化槽改修工事には多額の費用が
生じることから、兵庫県との協定に基づ
き、起債の充当や県補助の適用を県と協
議しています。

浄化槽の改修が必要

10ページで詳しく解説しています！

工 事 内 容：壊れたアスファルト舗装を削り取り、新しく舗装を設ける。
工 事 区 間：ＪＲ長谷駅連絡道路154.5ｍ区間（JR所有の道路）
工　事　費：498万6,300円
工　　　期：令和５年11月7日から令和6年２月29日まで
工事完了日：令和6年１月31日

ＪＲ長谷駅連絡道路舗装修繕工事の概要

　写真のように、舗装が劣化し、細か
いひび割れが多数発生しています。ま
た、舗装の一部が沈下し、アスファル
トが剥がれてしまっています。

道路舗装の現状は？

　路面下の地盤状態が原因ではない
かと推測していますが、あくまで推測
であるため詳細な原因について、JRの
専門機関に調査を依頼し、調査・検証
を進めていきます。

なぜ１年未満で壊れたの？

　町は、JRの専門機関の調査結果を見て、一番合理的な方法で修繕する方向で
考えています。
　しかし、JRの専門機関からは原因調査に時間がかかり、令和７年度中の調査
完了が厳しいと回答があったとのことです。
　住民に理解してもらえるよう、また長谷駅利用促進の観点からも早急な対応
が求められます。

今後の対応は？

　議員の選挙区内での寄附は、公職選挙法で禁止されています。議員は寄附
を贈らない。議員に寄附を求めない。議員からの寄附は受け取らない。寄附
禁止のルールを町民と議員が一緒に守りましょう。

議員の寄附は禁止って知っていますか？議会
豆知識 質疑を深掘り！ その裏側は？

　ここでは９ページのJR長谷駅連絡道路の舗装修繕の質疑を深掘りし、現状
と抱えている課題をお伝えします。

１年も経たずに壊れる

仮設の浄化槽

アスファルト破損状況

産業建設常任委員会
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目指す地域医療とは
藤 原 資 広  議員

ひとこと
  「人は城、人は石垣、　
  人は堀…」を忘れずに

人権学習は必要

人権学習支援事業の課題で、参加者
が少ないが、部落差別等に関心をも

たないような考えが家庭内にあるのか。
町も支部も人権学習は必要との認
識である。人権学習の学級活動の見

学も検討し、事業の推進を考えたい。

Q

A

いじめが全国的に増えている？

町内の学校でのいじめが若干増え
ているが、どう考えているのか。
令和５年度のいじめ認知件数は全
国統計で過去最高となっており、そ

れに比例して当町も増えている。当町で
は、相手が嫌だと感じるようなささいな
ことも報告してもらっている。いじめ件
数は増えているが、早期発見、早期対応
により大きなトラブルには発展してい
ない。

Q

A

　「採決」は、議員が議案に対して賛成・反対の意思表示をすることです。「議
決」は、採決の結果で得られた議会の意思決定のことです。「裁決」は、採決で
賛成・反対で同数だった場合に議長や付託委員長が可否を決定することです。

似ているようで違う？　採決と議決と裁決

教育課

みんなの“ギモン”

　議員が町執行機関に対し、町民の声や
自身の考えをもとに町政全般について現
状や方針、疑問点を問うものです。

　ここでは、各議員の主な質問と答弁を
要約して掲載しています。
　QRコードを読み取ると、各議員の一
般質問の動画をYouTubeでご視聴いた
だけます。

　
基幹病院とのすみ分けは。

病院事務長　はりま姫路総合医療セン
ター等の急性期を担う基幹病院や近隣

の診療所なども含め、それぞれが担う医療体
制に応じてすみ分けが必要である。

町政の“ここ”が
知りたい！！

藤原資広議員

木村秀幸議員

栗原　哉議員

小島義次議員

吉岡嘉宏議員

ケーブルテレビ再放送日

みんなの“ギモン”

一般質問ってなに？

議員から町への
質問・提言です。

８月５日（火） 午後7：00～

８月５日（火） 午後8：00～

８月６日（水） 午後7：00～

８月６日（水） 午後8：00～

８月７日（木） 午後7：00～

Q

Q

A

A

目指す方向性で今後、医療スタッフが確
保できるのか。
病院事務長　当院は、兵庫県保健医療計
画で「特定中核病院」の指定を受けてい

るので、県養成医や神戸大学などに医師派遣
等の協議を今後も継続していく。

Q

A

　
改善計画を院内にどう浸透させるのか。

病院事務長　経営状況、経営改善計画等
を全職員が情報共有し、個々が何をすべ

きかを考えて行動することが必要である。

Q

A

　
当院が目指す方向性は。

町長　これから高齢化と人口減少が進
む。地域住民のニーズに応えるため、急

性期、回復期、慢性期医療に在宅医療を加え
た地域密着型多機能病院を目指していく。

Q

A

一 般 質 問

当町では、2008年に「人権尊重のま
ち」宣言を行い、2019年には「部落
差別の解消の推進に関する条例」が制

定され、人権課題の解消の解
決のための活動が推進されて
います。

町内のいじめ認知件数

▶ ▶Ｒ６年度27件
Ｒ５年度
19件

Ｒ４年度
６件

９月定例会（本会議）の日程９月定例会（本会議）の日程

★１日（月）、 ★２日（火）、
★４日（木）、 ★５日（金）
　　　　　　　定例会（提案・質疑等）
９日（火）　総務文教常任委員会（付託）
11日（木）、 12日（金）　
　　　　　　　決算特別委員会

★１日（月）、 ★２日（火）、
★４日（木）、 ★５日（金）
　　　　　　　定例会（提案・質疑等）
９日（火）　総務文教常任委員会（付託）
11日（木）、 12日（金）　
　　　　　　　決算特別委員会

★17日（水）、 ★18日（木）
　　　　　　　定例会（一般質問）
★25日（木）　定例会最終日（採決）

★17日（水）、 ★18日（木）
　　　　　　　定例会（一般質問）
★25日（木）　定例会最終日（採決）

★のついた日程は、本会議を示します。
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目指す地域医療とは
藤 原 資 広  議員

ひとこと
  「人は城、人は石垣、　
  人は堀…」を忘れずに

人権学習は必要

人権学習支援事業の課題で、参加者
が少ないが、部落差別等に関心をも

たないような考えが家庭内にあるのか。
町も支部も人権学習は必要との認
識である。人権学習の学級活動の見

学も検討し、事業の推進を考えたい。

Q

A

いじめが全国的に増えている？

町内の学校でのいじめが若干増え
ているが、どう考えているのか。
令和５年度のいじめ認知件数は全
国統計で過去最高となっており、そ

れに比例して当町も増えている。当町で
は、相手が嫌だと感じるようなささいな
ことも報告してもらっている。いじめ件
数は増えているが、早期発見、早期対応
により大きなトラブルには発展してい
ない。

Q

A

　「採決」は、議員が議案に対して賛成・反対の意思表示をすることです。「議
決」は、採決の結果で得られた議会の意思決定のことです。「裁決」は、採決で
賛成・反対で同数だった場合に議長や付託委員長が可否を決定することです。

似ているようで違う？　採決と議決と裁決

教育課

みんなの“ギモン”

　議員が町執行機関に対し、町民の声や
自身の考えをもとに町政全般について現
状や方針、疑問点を問うものです。

　ここでは、各議員の主な質問と答弁を
要約して掲載しています。
　QRコードを読み取ると、各議員の一
般質問の動画をYouTubeでご視聴いた
だけます。

　
基幹病院とのすみ分けは。

病院事務長　はりま姫路総合医療セン
ター等の急性期を担う基幹病院や近隣

の診療所なども含め、それぞれが担う医療体
制に応じてすみ分けが必要である。

町政の“ここ”が
知りたい！！

藤原資広議員

木村秀幸議員

栗原　哉議員

小島義次議員

吉岡嘉宏議員

ケーブルテレビ再放送日

みんなの“ギモン”

一般質問ってなに？

議員から町への
質問・提言です。

８月５日（火） 午後7：00～

８月５日（火） 午後8：00～

８月６日（水） 午後7：00～

８月６日（水） 午後8：00～

８月７日（木） 午後7：00～

Q

Q

A

A

目指す方向性で今後、医療スタッフが確
保できるのか。
病院事務長　当院は、兵庫県保健医療計
画で「特定中核病院」の指定を受けてい

るので、県養成医や神戸大学などに医師派遣
等の協議を今後も継続していく。

Q

A

　
改善計画を院内にどう浸透させるのか。

病院事務長　経営状況、経営改善計画等
を全職員が情報共有し、個々が何をすべ

きかを考えて行動することが必要である。

Q

A

　
当院が目指す方向性は。

町長　これから高齢化と人口減少が進
む。地域住民のニーズに応えるため、急

性期、回復期、慢性期医療に在宅医療を加え
た地域密着型多機能病院を目指していく。

Q

A

一 般 質 問

当町では、2008年に「人権尊重のま
ち」宣言を行い、2019年には「部落
差別の解消の推進に関する条例」が制

定され、人権課題の解消の解
決のための活動が推進されて
います。

町内のいじめ認知件数

▶ ▶Ｒ６年度27件
Ｒ５年度
19件

Ｒ４年度
６件

９月定例会（本会議）の日程９月定例会（本会議）の日程

★１日（月）、 ★２日（火）、
★４日（木）、 ★５日（金）
　　　　　　　定例会（提案・質疑等）
９日（火）　総務文教常任委員会（付託）
11日（木）、 12日（金）　
　　　　　　　決算特別委員会

★１日（月）、 ★２日（火）、
★４日（木）、 ★５日（金）
　　　　　　　定例会（提案・質疑等）
９日（火）　総務文教常任委員会（付託）
11日（木）、 12日（金）　
　　　　　　　決算特別委員会

★17日（水）、 ★18日（木）
　　　　　　　定例会（一般質問）
★25日（木）　定例会最終日（採決）

★17日（水）、 ★18日（木）
　　　　　　　定例会（一般質問）
★25日（木）　定例会最終日（採決）

★のついた日程は、本会議を示します。
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子の参加人数 第２次審査時の
要望上限額

10～19人

20～29人

30～39人

40～49人

50人以上

225,000円

263,000円

301,000円

338,000円

376,000円

乗って残そう播但線

　
主なワクチン接種の町補助はいくらか。

健康福祉課保健師事業特命参事　イン

フルエンザは約７割補助で、個人負担

1,500円、新型コロナは約７割補助で、個人

負担3,500円、帯状疱疹不活化ワクチンも約

７割補助で個人負担１万2,000円（高齢者）

である。

Q

A

呼吸器感染症ＲＳウイルスのワクチン

接種は進んでいるか。また、町の補助は。

健康福祉課保健師事業特命参事　町内

医療機関では接種実績はない。また、町

の助成は行っていない。

A

県下最小人口の神河町が、スキー場など

の観光戦略や子育て対策として他の自

治体より早い乳幼児医療の無償化を実現で

きたのは、山名町長の決断と行動力によるも

のである。円熟期を迎えられた山名町長の出

馬をお願いする。

町長　町政のかじ取り役を担う決意を

ここに表明する。人口減少を克服し、子

どもからお年寄りまでが神河町が楽しい、神

河町が安心して暮らせると思えるまちづく

りに全力で取り組む。

Q

A

JR播但線利用促進事業（町内３駅で往

復切符を買うと、月額3,000円を上限

に半額補助される他２事業）と町民温水プー

ルの利用者モニターによる血液検査による

健康向上の実証事業は、他市町にないすばら

しい取組であるが、町民には充分に伝わって

いない。ポスターを各駅と公民館に掲示して

はどうか。

ひと・まち・みらい課長・教育課長　 ポ

スターを作製し、各駅と各公民館に掲示

してもらうよう区長様にお願いする。

Q

A

伝統文化親子
　　　教室事業
木 村 秀 幸 議員

ひとこと
  思っていても伝わらない
  声に出そう！！！

安心・安全に
　つながる防災対策

ひとこと
  町民が本当に安心
  できる “備え” が必要

ワクチンの活用で
　医療費の抑制を
小 島 義 次 議員

快適に暮らせる町に

吉 岡 嘉 宏 議員

ひとこと
  健康生活のため、予防　
  医療を活用しましょう

８月10日をハートの日にしては

トイレカーの導入予定

神河町独自施策はＰＲに一工夫を

山名町長 5期目への出馬は

当町は、ハートのまち「神河」と呼ば

れている。そこで、８月10日を「ハー

トの日」にしては。

町長　例えば、「ハートウィーク」や「ハー

ト月間」などとして企画するのもよい

のではないかと考える。前向きに検討する。

Q

A

人事評価制度の取組状況
　
当町の人事に対する考え方は。

総務課長　適材適所ではなく、与えられ

た職務を高いレベルで達成していく人

材を育成することを目的とした「適所適材」

での人事配置としている。

若手・中堅職員で構成する「神河みらい

創造プロジェクト」での発言内容を人事

評価に反映させては。

総務課長　柔軟なアイデアを期待して

いるため、発言内容を人事評価や人事異

動の参考にはしないとしている。

Q

A

Q

A

トイレカーは、災害、イベント、防災訓

練等の幅広い場面で活躍する便利な設

備である。導入は考えているか。

町長　令和８年度の導入を目指して検

討を進めている。

Q

A

福崎町では、秋祭り、盆踊り等でこの補

助を受けている。神河町で対象となる秋

祭りや盆踊り等はないか。

教育課長　秋祭りや盆踊り、日本舞踊や

茶華道、囲碁、将棋等に支援を行うとさ

れている。親世代が子どもに教える場として

位置づけ、文化庁の要綱に沿うような事業実

施となれば申請可能である。

Q

A

　
当町の防災対策への取組状況は。

町長　地域防災計画を策定し、砂防事業

や治山事業、河川環境整備事業等のハー

ド面とハザードマップの作成や避難訓練の

実施等のソフト面の両面から防災・減災対策

を進めている。

Q

A

避難所の装備品等は十分確保されてい

るか。

住民生活課防災特命参事　大規模災害

発生時には、町の備蓄物資だけでは十分

対応できないことも考えられる。災害時受援

計画に基づき、協定締結先の締結企業に対し

支援を要請する。

Q

A

栗 原 　 哉 議員

Q

ＲＳウイルス感染症予防ワクチンの接

種をぜひ進めてほしい。後期高齢者が罹

患すると基礎疾患が悪化し、入院してフレイ

ルになり、ほとんどが要介護に移行してしま

う。接種が受けやすいように町の半額補助制

度を実施してほしい。

健康福祉課保健師事業特命参事　国で

定期接種化を検討している。県への補助

制度の要望や地元医療機関と連携を図るな

ど前向きに検討していく。

A

Q

伝統文化親子教室事業の委託経費
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問
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子の参加人数 第２次審査時の
要望上限額

10～19人

20～29人

30～39人

40～49人

50人以上

225,000円

263,000円

301,000円

338,000円

376,000円

乗って残そう播但線

　
主なワクチン接種の町補助はいくらか。

健康福祉課保健師事業特命参事　イン

フルエンザは約７割補助で、個人負担

1,500円、新型コロナは約７割補助で、個人

負担3,500円、帯状疱疹不活化ワクチンも約

７割補助で個人負担１万2,000円（高齢者）

である。

Q

A

呼吸器感染症ＲＳウイルスのワクチン

接種は進んでいるか。また、町の補助は。

健康福祉課保健師事業特命参事　町内

医療機関では接種実績はない。また、町

の助成は行っていない。

A

県下最小人口の神河町が、スキー場など

の観光戦略や子育て対策として他の自

治体より早い乳幼児医療の無償化を実現で

きたのは、山名町長の決断と行動力によるも

のである。円熟期を迎えられた山名町長の出

馬をお願いする。

町長　町政のかじ取り役を担う決意を

ここに表明する。人口減少を克服し、子

どもからお年寄りまでが神河町が楽しい、神

河町が安心して暮らせると思えるまちづく

りに全力で取り組む。

Q

A

JR播但線利用促進事業（町内３駅で往

復切符を買うと、月額3,000円を上限

に半額補助される他２事業）と町民温水プー

ルの利用者モニターによる血液検査による

健康向上の実証事業は、他市町にないすばら

しい取組であるが、町民には充分に伝わって

いない。ポスターを各駅と公民館に掲示して

はどうか。

ひと・まち・みらい課長・教育課長　 ポ

スターを作製し、各駅と各公民館に掲示

してもらうよう区長様にお願いする。

Q

A

伝統文化親子
　　　教室事業
木 村 秀 幸 議員

ひとこと
  思っていても伝わらない
  声に出そう！！！

安心・安全に
　つながる防災対策

ひとこと
  町民が本当に安心
  できる “備え” が必要

ワクチンの活用で
　医療費の抑制を
小 島 義 次 議員

快適に暮らせる町に

吉 岡 嘉 宏 議員

ひとこと
  健康生活のため、予防　
  医療を活用しましょう

８月10日をハートの日にしては

トイレカーの導入予定

神河町独自施策はＰＲに一工夫を

山名町長 5期目への出馬は

当町は、ハートのまち「神河」と呼ば

れている。そこで、８月10日を「ハー

トの日」にしては。

町長　例えば、「ハートウィーク」や「ハー

ト月間」などとして企画するのもよい

のではないかと考える。前向きに検討する。

Q

A

人事評価制度の取組状況
　
当町の人事に対する考え方は。

総務課長　適材適所ではなく、与えられ

た職務を高いレベルで達成していく人

材を育成することを目的とした「適所適材」

での人事配置としている。

若手・中堅職員で構成する「神河みらい

創造プロジェクト」での発言内容を人事

評価に反映させては。

総務課長　柔軟なアイデアを期待して

いるため、発言内容を人事評価や人事異

動の参考にはしないとしている。

Q

A

Q

A

トイレカーは、災害、イベント、防災訓

練等の幅広い場面で活躍する便利な設

備である。導入は考えているか。

町長　令和８年度の導入を目指して検

討を進めている。

Q

A

福崎町では、秋祭り、盆踊り等でこの補

助を受けている。神河町で対象となる秋

祭りや盆踊り等はないか。

教育課長　秋祭りや盆踊り、日本舞踊や

茶華道、囲碁、将棋等に支援を行うとさ

れている。親世代が子どもに教える場として

位置づけ、文化庁の要綱に沿うような事業実

施となれば申請可能である。

Q

A

　
当町の防災対策への取組状況は。

町長　地域防災計画を策定し、砂防事業

や治山事業、河川環境整備事業等のハー

ド面とハザードマップの作成や避難訓練の

実施等のソフト面の両面から防災・減災対策

を進めている。

Q

A

避難所の装備品等は十分確保されてい

るか。

住民生活課防災特命参事　大規模災害

発生時には、町の備蓄物資だけでは十分

対応できないことも考えられる。災害時受援

計画に基づき、協定締結先の締結企業に対し

支援を要請する。

Q

A

栗 原 　 哉 議員

Q

ＲＳウイルス感染症予防ワクチンの接

種をぜひ進めてほしい。後期高齢者が罹

患すると基礎疾患が悪化し、入院してフレイ

ルになり、ほとんどが要介護に移行してしま

う。接種が受けやすいように町の半額補助制

度を実施してほしい。

健康福祉課保健師事業特命参事　国で

定期接種化を検討している。県への補助

制度の要望や地元医療機関と連携を図るな

ど前向きに検討していく。

A

Q

伝統文化親子教室事業の委託経費
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－ 300年続く神河のお茶を守り抜く －

野村 俊介さん（吉冨区）

取材日：令和7年７月３日／取材者：松岡宣彦

あとがき　
　今年は梅雨明けが例年よりも早く、すでに厳しい暑さが続い
ています。全国的に異常気象が目立ち、気候の変化を強く感じ
る夏になりそうです。議会だよりをリニューアルして１年。多
くの方から読みやすくなったという声をいただいております。
これからも読みやすい議会だよりになるよう研究していきます
ので、ご協力をお願いいたします。　　　　　　　（藤原　資広）

広報公聴活動調査
　　　　　特別委員会

委 員 長　小島  義次
副委員長　木村  秀幸
委　　員　小寺  俊輔
　　　　　松岡  宣彦
　　　　　藤原  資広
　　　　　栗原  　哉

の む ら   しゅんすけ

　私が初めて吉冨の茶畑を訪れたのは、
2015年8月のことでした。「あれからも
う10年か」と驚くとともに、これまでの
様々な出来事を思い出します。ありがたい
ことに、共に働く仲間にも恵まれました。
　６月には、阪急うめだ本店で開催され
た「ワールドティーフェスティバル」に出店
する機会をいただき、京阪神をはじめ全
国の皆様に「神河町に仙霊茶あり」と広
く知っていただくことができました。

茶園との出会いから10年

ています。驚いたのは、毎年５月になると
200件を超える「自家用のお茶」の加工
依頼があることです。これほど多くの家庭
のお茶を受け入れている地域は、全国で
も非常に珍しいのではないでしょうか。
　仙霊茶が300年続いたのは、「我が
家のお茶」を毎年作り続けてきた神河町
の皆様の想いがあってこそだと実感して
います。昨年からは紅茶の加工も開始し
ました。これからも仙霊茶が皆さんの暮ら
しの中に根付いていけるよう、精一杯
努めてまいります。

　「仙霊茶」の名を京都・宝鏡寺門跡よ
り賜ったのは、享保10年（1725年）。
今年でちょうど300年という節目の年を
迎えます。何かを300年も続けるという
のは、並大抵のことではありません。
　３年前からは、吉冨製茶工場の運営も
JA兵庫西から引き継ぎ、吉冨の茶園に
加えて地域のお茶も製茶させていただい

仙霊茶、今年で300周年

No.85No.85
7 / 1 4 7 / 1 4 

議会だより議会だより

20 2 52 0 2 5

神崎幼稚園・小学校合同運動会神崎幼稚園・小学校合同運動会

神河町の魅力的な人、場所、ものなどを議員が紹介シリーズ企画 No.5


